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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １ 質問者（会派） 新 田   旺 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．深川市少子化対策

出会い創出支援事業

について 

（１）これまでの活用実績等を伺う 

 

 

 

 

（２）事業者が活用しやすく、参加者も参加しやすい内容に見直すべきと考

えるが、市の考えを伺う 

 

 

 

 

２．広報ふかがわの有

効活用について 

（１）広報ふかがわで過去に、市内事業者の紹介を目的としたページを設け

たことがあるか伺う 

 

 

 

 

（２）広報ふかがわで、市の魅力を再発見できるような新たな情報発信をす

べきと考えるが、市の見解を伺う 

 

 

 

 

３．市長と市民のタウ

ンミーティングにつ

いて 

（１）今年度、市長に対して市民から届いている意見の件数と内訳について

伺う 

 

 

 

 

（２）今後、深川市でもタウンミーティングを導入すべきと考えるが、市の

考えを伺う 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ２ 質問者（会派） 山 本 時 雄 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．避難所の冷房設備

について 

（１）市内各所に避難所が数多くあるが、大半に冷房設備が備わっていない

と思う。現在の状況と今後の取組について伺う 

 

 

 

 

２．ふるさと納税につ

いて 

（１）ふるさと納税の現状について伺う 

 

 

 

 

 

  



３ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ３ 質問者（会派） 伊 藤 美恵子 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．生成ＡＩの行政事

務への活用について 

（１）生成ＡＩの行政事務への活用が、さまざまな自治体で進んできている

が、本市における生成ＡＩの活用についての考えを伺う 

 

 

 

 

２．新たなまちづくり

に向けた公共施設の

再編の考えについて 

 

 

 

（１）公共施設等総合管理計画では、公共施設の適正管理により、断続的な

延床面積の縮減に努め、計画期間中において延床面積を３％程度削減す

るとしているが、削減対象と考えている施設について伺う 

 

 

 

 

（２）生きがい文化センターの在り方や機能について、市民とともに検討し

ていくことが必要であると思うが、市の見解について伺う 

 

 

 

 

３．民生委員・児童委

員の活動支援につい

て 

（１）本市の民生委員・児童委員の平均年齢と定員に対する充足率について

伺う 

 

 

 

 

（２）民生委員・児童委員の活動における課題について伺う 

 

 

 

 

（３）民生委員・児童委員の成り手が不足している中、委員の負担軽減に向

けた民生委員協力員制度の導入についての考えを伺う 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ３ 質問者（会派） 伊 藤 美恵子 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

４．市職員の名札表記

について 

（１）本市では、顔写真入り、フルネームの名札を使用しているが、窓口対

応などで、不安を感じたり実際にストーカー被害やカスタマーハラスメ

ントなどのトラブルになった事例がないか伺う 

 

 

 

 

（２）市役所・市立病院職員の名札を、市民にとっても見やすく分かりやす

いよう、部署名、役職、名字のみの記載に変更する考えについて伺う 

 

 

 

 

 

  



５ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ４ 質問者（会派） 有 働 正 夫 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．ＳＤＧｓについて （１）国際的な開発目標であるＳＤＧｓの本市における取組と市民への啓発

について伺う 

 

 

 

 

２．新規就農対策につ

いて 

（１）道内で女性の新規就農者は少しずつ増えていると聞くが、本市の考え

と今後の対応について伺う 

 

 

 

 

３．災害時の避難所開

設について 

（１）女性に配慮した避難所運営の状況と、今後の考えについて伺う 

 

 

 

 

４．農業分野における

外国人材の受入れに

ついて 

（１）農業を含め多くの業種は、人手不足の状況にあるが、今後の外国人材

の受入れについて市の考えを伺う 

 

 

 

 

 

  



６ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．地域おこし協力隊

について 

（１）地域おこし協力隊の活動において、本人のやりたいことが反映されて

いるのか伺う 

 

 

 

 

（２）生活支援コーディネーターとして活躍されていた地域おこし協力隊は

３年の任期を終えているが、少子高齢化という大きな課題を抱えている

中、生活支援コーディネーターは必要な人材と思う。今後の取組の考え

について伺う 

 

 

 

 

（３）令和３年度に創設された、地域おこし協力隊インターン制度を活用す

る考えについて伺う 

 

 

 

 

２．子供の居場所づく

りについて 

（１）子供の居場所づくりに向けては、財政支援だけではなく様々な場面に

おける連携が欠かせなく、相談があった場合の取扱いについて伺う 

 

 

 

 

（２）こども食堂等を安定的・継続的に運営していくためには、資金面はも

とより、物資などの支援も必要となってくるが、今後の取組の考えにつ

いて伺う 

 

 

 

 

 

  



７ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．除雪について （１）私道における本市の除排雪助成の要件は、除雪延長が５０メートル以

上かつ受益戸数が５戸以上の路線であり、団体での申請となっている。

また、物価高騰に伴い、除雪代も毎年値上がりしている中で、戸数の満

たないところは、全額自己負担となっている家庭も多いことから、除排

雪助成の要件緩和について伺う 

 

 

 

 

（２）高齢者世帯などにとって、門口除雪や家周り除雪の福祉除雪サービス

は大変大切なものと考えるが、これまでの課題と今年度の申込み状況を

伺う 

 

 

 

 

４．地域福祉活動の取

組について 

（１）地域福祉において、行政のほか、地域住民のボランティアなど市民の

皆さんの協力は不可欠であると考えるが、本市の現状と課題、今後の取

組について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



８ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ６ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （令和公明クラブ） 

 

項    目 要          旨 

１．子ども医療費助成

制度の拡充について 

（１）子育て世帯への子ども医療費助成の有効性について 

 

 

 

 

（２）高校生がいる世帯への支援策について 

 

 

 

 

（３）子ども医療費助成制度の対象者を高校３年生まで拡充することについ

て 

 

 

 

 

２．市内公立高校の魅

力づくりについて 

（１）市内の下宿等から高校に通学する生徒の保護者への助成について 

 

 

 

 

３．深川市重度障がい

者ハイヤー料金助成

について 

（１）事業内容等について 

 

 

 

 

（２）事業の見直しについて 

 

 

 

 

 



９ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ６ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （令和公明クラブ） 

 

項    目 要          旨 

４．障がい者日常生活

用具給付事業につい

て 

（１）事業内容と状況について 

 

 

 

 

（２）視覚障がい者用の音声式血圧計の給付について 

 

 

 

 

５．がんに罹患された

方への寄り添う支援

について 

（１）アピアランスケアの必要性について 

 

 

 

 

（２）医療用ウィッグ等の購入費助成について 

 

 

 

 

（３）若年がん患者ＡＹＡ世代への支援制度の創設について 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

１．市庁舎建設全工事

落札率ほぼ１００％

問題について 

（１）田中市長は過去に市議会議員として、元市長の官製談合事件を厳しく

追及しており、裁判の判決や全国紙による報道では、落札率が９５％以

上の入札は談合の疑いがあるとされている。その前提に立てば、多分全

国でも比類ない地域限定入札６本が入札不調から１者随意契約となり、

落札率１００％ともなれば、談合の疑いが起きると思うがどう考えるか 

 

 

 

 

（２）深川市はもちろん、他市や国・北海道で施工実績のない１者だけが入

札に参加し、その積算・設計価格もその会社によるもので、ほぼ１００％

の落札率で契約したが、これが正常な入札と考えるか 

 

 

 

 

（３）有我工業所を含む共同企業体の落札について私が指摘し、その後、南

富良野町が発注した工事で同工業所の代表者が逮捕されたがどう考えて

いるか 

 

 

 

 

２．新庁舎地中熱工事

について  

（１）余市町役場の汚職事件は新聞報道によると、特定事業者だけに参考見

積りを依頼し、受注させようと便宜を図った可能性があるとされている。

深川市新庁舎機械設備工事の地中熱工事は、他町で不正を起こした有我

工業所に見積りを依頼し、それが設計価格・予定価格となり、入札も１

者だけの参加で落札率もほぼ１００％であれば問題になるのではないか 
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第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

３．市庁舎解体等工事

の入札者の応札途中

辞退について 

（１）地域限定入札に参加した３者のうち２者が２回目以降の応札を辞退し

たというが、これまでそのような前例はあったのか。露骨な談合の疑い

を招く行為だと思うが、理由は何であり、市はなぜそれを認めたのか。

また、ペナルティーは考えないのか伺う 

 

 

 

 

（２）地域限定入札の見直しは考えないのか伺う 

 

 

 

 

 

  



１２ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

４．道の駅テナント公

募・選考について 

（１）来年はテナント公募の年だが募集要項はどう変わるのか。募集に当た

って、市の厳格公正なチェックが必要と思うがどう考えるか 

 

 

 

 

（２）前市長が議会において、指定管理者がＳ社の二つのコーナーをリンク

させる計画を認めたのだから応募要項違反ではないと答弁していたが、

Ｓ社の事業計画書には市役所のお墨つきをもらっているからテイクアウ

トコーナーでの営業を認めて欲しい旨の内容しか書いていない。当時の

市長答弁は矛盾しているが市の責任はどう考えているか 

 

 

 

 

（３）テイクアウトコーナーの主力商品であるＭ工房の深川産ソフトクリー

ムよりも、Ｓ社が販売する天塩産ソフトクリームを優位と審査判断した

のはなぜかと聞いたところ、ちんぷんかんぷんな答弁があった。Ｓ社の

事業計画書にはこめッち焼きの記載しかなく、ソフトクリームのことな

ど書いていないが、なぜそのような審査を行い、そのような答弁をした

のか伺う 

 

 

 

 

（４）現副市長は、日本唯一のおにぎりとお茶しかないカフェコーナーを改

めると答弁していたが、いつからどう改めるのか伺う 

 

 

 

 

５．新庁舎の管理運営

について 

（１）新庁舎建設の計画について、私は職員労働組合の事務所は置くべきで

はないと質問し、市は置く計画とは答えず、計画図にもなかった。しか

し、現在２階に事務所があり、庁舎案内板では黒塗り・無表示なのはな

ぜか。また、家賃・光熱水費の支払いはどうなっているのか 

 

 

 

 

 



１３ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

６．放置されている火

災家屋について 

（１）今年１月に北光町内で、ごみがたまっていた民家が全焼し、近隣家屋

が類焼した。その後、家屋は放置状態となり、悪臭や雑草繁茂等で地域

環境を害し、近隣住民は困っているが、市としての対策・対応を伺う。

また、ごみがたまっている民家の危険性等が現実となったが、市内で同

様の民家があるのか実態を把握しているのか 

 

 

 

 

 

  



１４ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ８ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．心や体の悩み相談

について 

（１）市民からの心や体に関する悩み相談の体制はどのようになっているの

か伺う 

 

 

 

 

（２）「心と体の健康相談」の本年４月から１０月までの相談件数等を伺う 

 

 

 

 

（３）原因が分からず精神的・身体的に漠然としたつらさを感じている人が、

気軽に相談できるのか伺う 

 

 

 

 

（４）市の保健師が随時受けている悩み相談の内容と「心と体の健康相談」

で受けている内容の連携は、取られているのか伺う 

 

 

 

 

２．市職員のハラスメ

ント研修について 

 

 

 

（１）ハラスメントについての対策要領及び職場におけるハラスメントに関

する基本方針の内容と、相談や苦情を受け付ける相談員などの周知はど

のように行っているのか伺う 

 

 

 

 

（２）ハラスメントに関する研修やアンケート調査の実施など、ハラスメン

トの予防・防止に向けた対策の考えを伺う 

 

 

 

 

 

  



１５ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ８ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．介護事業者の事務

負担軽減について 

 

 

 

（１）介護事業者が市に提出する申請書類は、現状どのくらいの種類と量な

のか伺う 

 

 

 

 

（２）デジタル技術を使った介護事業者の負担軽減や申請書類の簡素化など、

現在行っている対策を伺う 

 

 

 

 

（３）厚生労働省では、２０２４年４月１日から自治体に対する申請書類の

提出は、原則として電子申請・届出システムを活用することを全ての事

業者に求めていく方針だが、本市の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

４．子供の転落事故防

止対策について 

（１）子供の転落事故を防ぐため取り組まれている、注意喚起や啓発などの

対策について伺う 

 

 

 

 

（２）本市にも３階以上の中高層階を有する市営住宅があるが、ベランダや

窓の手すりの高さ、格子の隙間など、転落事故防止策が講じられている

のか。また今後、新たに建設される市営住宅に対する転落事故防止対策

の考えを伺う 

 

 

 

 

（３）愛知県名古屋市では、０歳から５歳の子供がいる約８万世帯を対象に

補助錠を１個ずつ無償配布する全国初の方針を示している。本市におけ

る、子供の転落事故防止対策への考えと今後の展望を伺う 

 

 

 

 



１６ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 松 原 やす子 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

１．補聴器購入助成に

ついて 

（１）認知症予防の一つとして、加齢性難聴の方の補聴器購入助成が必要と

考えるがいかがか 

 

 

 

 

２．市立病院における

感染症対策について 

（１）新型コロナウイルス感染症の５類移行後の、発熱外来での検査件数と

感染患者の入院の推移について 

 

 

 

 

（２）新型コロナウイルス感染症患者の入院は５類移行前と同じ対応をして

いると思うが、国からの補助金はどうなっているのか 

 

 

 

 

（３）面会者の制限解除の条件をどのように考えているのか 

 

 

 

 

３．有害鳥獣対策とハ

ンターの育成につい

て 

（１）ハンターの育成に対する助成の内容について 

 

 

 

 

（２）クマの出没時の対応について 

 

 

 

 

（３）有害鳥獣の駆除は委嘱ハンターの協力によって支えられていると思う

が、物価高騰によりガソリン代や銃弾等の負担が増えているので、助成

の見直しが必要ではないか 

 

 

 

 



１７ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 松 原 やす子 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

４．小中学校のエアコ

ン設置について 

（１）年度計画でエアコン設置を進めているが、来年も今年同様の猛暑が想

定されることから、来年度中に全学校にエアコンを設置する考えを伺う 

 

 

  

  



１８ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １０ 質問者（会派） 村 上   誠 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．避難所となる公共

施設の空調設備につ

いて 

（１）公共施設の空調設備の設置状況について 

 

 

 

 

（２）今後の新設や改修、更新の計画について 

 

 

 

 

（３）停電時の対策について 

 

 

 

 

２．水田活用の直接支

払交付金対象外とな

った水田の評価額に

ついて 

（１）令和４年から８年の間に水張りが行われず、交付金対象外となった水

田の評価額をどのように考えるか伺う 

 

 

 

 

３．台湾訪日教育旅行

の推進について 

（１）これからの取組強化の考えについて 

 

 

 

 

４．相続人のいない空

き家等の対応につい

て 

（１）市内における相続人のいない空き家等の現状を把握しているか伺う 

 

 

 

 

（２）相談窓口や支援等の対策を考えておく必要があると思うが、市の見解

を伺う 

 

 

 

 

  

  



１９ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （令和公明クラブ） 

 

項    目 要          旨 

１．クラウドファンデ

ィングについて 

（１）ガバメントクラウドファンディングの取組について 

 

 

 

 

（２）市内小中学校・高校の吹奏楽で利用する、楽器購入等支援のためのガ

バメントクラウドファンディング利用について 

 

 

 

 

２．成年後見制度につ

いて 

（１）北空知成年後見相談センターの設置について 

 

 

 

 

（２）北空知成年後見相談センターの役割と利用状況について 

 

 

 

 

３．中学校の制服につ

いて 

 

 

 

（１）新しい制服を採用すると聞くが、採用に至った経緯について 

 

 

 

 

（２）いつからどのような制服になるのか 

 

 

 

 

（３）今後の進め方について 

 

 

 

 

 

  



２０ 

第４回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （令和公明クラブ） 

 

項    目 要          旨 

４．中心市街地につい

て 

（１）空き店舗や空き地が増えた現在の状況をどのように考えるのか 

 

 

 

 

（２）撤退した大型衣料品店との話合いについて 

 

 

 

 

（３）今後の市の中心市街地に対する考えについて 

 

 

 

 

 

 

 


